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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Sportfischer-Verein`s Apen e.V. vom 

12.02.2023 im Schützenhaus Apen 

 

TOP I: Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Helmut Janßen, eröffnet die Jahreshauptversammlung 2023 um 14:35 

Uhr. Er stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen worden ist. Da keiner 

der Anwesenden etwas gegen diese Einberufung einzuwenden hat, erklärt er die 

Versammlung für beschlussfähig. 

Er konnte an diesem Tag 83 Mitglieder bzw. Gäste, darunter den Bürgermeister der 

Gemeinde Apen, Herrn Matthias Huber, das Präsidiumsmitglied des LFV Weser-Ems, 

Bernhard Pieper und zahlreiche Vertreter befreundeter Vereine begrüßen.  

Danach gibt er die dem Verein im Jahr 2022 bekanntgewordenen verstorbenen 

Vereinsmitglieder bekannt. 

Name und Wohnort des Verstorbenen Alter Mitgliedsjahre 

Friedrich Lohmeyer, Westerstede/Seggern 89 70 

Hendrik van Dijk, Niuweschans 80 Ehrenmitglied 

Werner Lange, Westerstede 79 53 

Hinrich Bruns, Apen 85 60 

Uwe Bruns, Augustfehn 57 33 

Albert Janßen, Augustfehn 83 14 

Klaus Haßler, Augustfehn 75 14 

Er bittet die Versammlung sich für eine Gedenkminute von den Plätzen zu erheben. 
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TOP II: Jahresberichte 

Der 2. Vorsitzende, Jörn Krieger, trägt den Jahresbericht 2022 und die Berichte seiner 

Vorstandskollegen im Rahmen einer Power-Point-Präsentation vor. 

- Die 18. Tannenbaumaktion ohne Straßen- und Haussammlung auf dem Viehmarktplatz 
in Apen brachte für unsere Jugendgruppe 296,83 €. 

- An der Gewässer- und Dorfreinigung haben einige umweltbewusste Helfer und 
befreundete Vereine teilgenommen. Das Naturschutzgebiet am Aper Tief wurde im 
Rahmen der Gewässerreinigung vom Boot aus gesäubert. 

- Die Jahreshauptversammlung des LFV Weser-Ems fand aufgrund des Vereinsjubiläums 
im Sonnenhof in Westerstede statt. 

- Es wurden 2 Online-Fischerlehrgänge mit 41 Teilnehmern angeboten. 
- Es wurde ein Aalbesatz für 2.000 € durchgeführt, welcher mit 1.200 € vom Land 

Niedersachsen gefördert wurde. 
- Die Volksbank Oldenburg hat 900 € gespendet, wofür eine Küche in der Vereinshalle 

erworben wurde. Die Gesamtkosten betragen 4.300 € zzgl. der Anschlusskosten für 
Wasser, Abwasser und Strom. Lieferung voraussichtlich im März 2023. 

- Der Tag des Anglers war nur mäßig besucht. Der Tag der Anglerin war gut besucht, 
jedoch könnten einige Vereinsmitgliederinnen mehr teilnehmen. Ab sofort richten 
Kerstin Bünnemeyer und Stephanie Krieger den Tag der Anglerin aus. 

- Das Vorstandsangeln mit den umliegenden Vereinen fand dieses Jahr aufgrund des 
Vereinsjubiläums in Apen statt. 

- Es fanden zwei gutbesuchte Räucherkurse statt. Zudem wurde auf dem Boßelfest in 
Klauhörn und auf dem Aper Markt geräuchert.  

- Es fand ein kleines Fischsterben in der Ollenbäke statt. 
- Der Bund hat als Ausgleichmaßnahme für den Bau der A20 mithilfe des LFV Weser-Ems 

die Altarme in den Garnholter Büschen ausgegraben und wieder an den Wasserzug 
angebunden. 

- Aufgrund des trockengefallenen Wasserzuges in den Garnholter Büschen wurde in den 
letzten wasserführenden Gumpen ein E-Fischen durchgeführt. Es wurden einige Hechte, 
Stichlinge und Rotfedern gerettet und in die Süderbäke umgesetzt. 

- Die Überdachung der Remise des TV Apen wurde mit einigen Helfern abgebaut und 
hinter dem Schützenhaus eingelagert. Diese soll, wenn möglich, vor das Schützenhaus 
aufgestellt werden. 

- Das 100jährige Vereinsjubiläum wurde mit einem offiziellen Festakt begangen. Es waren 
rund 70 geladene Gäste aus Politik, vom Verband und von befreundeten Vereinen 
anwesend. Einen Tag später fand der Anglerball als OpenAir-Veranstaltung statt. Es 
waren rund 300 Gäste, verteilt über die Nacht, anwesend. 

- Am 23.09.22 fand die alljährliche Lachssitzung im Fischereiheim des FV Bad Zwischenahn 
statt. 

- Der Arbeitsdienst war gut besucht. Es wurden die restlichen Rückschnitte durchgeführt, 
die Schilder gereinigt/neu aufgestellt und an der Halle aufgeräumt. 

- Es wurde wieder ein regulärer Fischbesatz mit Karpfen und Schleien durchgeführt. 
- Ab 2023 kann das Regenrückhaltebecken Lindenallee in Westerstede befischt werden. 
- Der Antrag auf Befischung des Regenrückhaltebecken im Neubaugebiet Augustfehn 

wurde von der Gemeinde Apen zurückgestellt. 
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- Der Bürotag findet weiterhin alle 2 Wochen in den geraden Kalenderwochen statt und 
wird sehr gut angenommen. 

- Es wurde eine Helfer- und Informationsgruppe in WhatsApp eingerichtet. 
- Auch wenn die Wahlen die notwendigen Funktionen besetzen werden, benötigen wir 

für den Festausschuss und für den Vorstand weiterhin personelle Unterstützung.  
- Die Vereinsbekleidung soll zukünftig von J&K Augustfehn erworben werden. Das Logo 

des Eisvogels wird sich daher etwas ändern. 
- Bei allen Angelterminen wird zukünftig zur besseren Planung um vorherige Anmeldung 

gebeten. Statt dem Malte Lüers Angeln wird es ein Wels- und Aalangeln geben, das 
Anangeln wird samstags um 14:30 Uhr beginnen. Es wird sich eine größere 
Teilnehmerzahl erhofft. 

- Weitere Aktivitäten in 2022: Frühjahrs- und Herbstgemeinschaftsfischen, Angeln in 
Nieuwe Schans, Sportfischertag in Thüle, Pokalschießen des Schützenvereins Augustfehn 
II, Pokalboßeln und Boßlerball in Klauhörn, Fischerfest des FV Scheps; Vorstellung des 
Wasserzuges in Garnholt durch die Ammerländer Wasseracht auf Einladung der Grünen, 
Vorstandsangeln mit Varel 

 
Ehrungen: 

- Für 30- und 20jährige Mitgliedschaft wurden 7 silberne und 6 bronzene Ehrennadeln 
und Urkunden überreicht.  

- Helmut Janßen wurde mit der goldenen Ehrennadel des DAFV für seine Vorstandsarbeit 
ausgezeichnet.  
 

Der Gewässerwart Dietmar Schliep hat ausgiebig über die Fang- und Besatzmeldungen 

berichtet. In 2022 wurde insgesamt weniger Fisch gefangen. Leider wurden wieder weniger 

Fangmeldungen abgegeben. Sollte dieses anhalten, wird über eine weitere Erhöhung der 

Strafgebühr bei Nichtabgabe nachgedacht. 

Der Jugendwart Jan Volkmann berichtete ausgiebig anhand einer Präsentation über die 

Jugendarbeit, insb. über das erfolgreich durchgeführte Pfingstzeltlager mit 21 Jugendlichen. 

Erfreulicherweise steigt weiterhin die Beteiligung. In 2023 soll es wieder einige 

Themenangeln geben. Bester Jugendangler 2022 wurde Rick Frerichs. 

Zudem wurden die Erwachsenenpokale übergeben. Bester Hegefischer wurde Tobias 

Schwirk, beste Hegefischerin Stephanie Krieger. 

Harald Rastedt trägt den Kassenbericht 2022 anhand einer Präsentation vor. Durch das gute 

Wirtschaften kann der günstige Mitgliedsbeitrag beibehalten werden. Das Jubiläumsjahr hat 

zwar einiges gekostet, dennoch wurde ein positives Jahresergebnis erzielt. 

 

TOP III: Entlastung des Vorstandes 

Unsere Kassenprüfer Änne Hollje und Michael Hemken haben dem Kassenwart eine 

einwandfrei geführte Kasse bescheinigt. Der Kassenwart und der gesamte Vorstand wurden 

für das Jahr 2022 auf Antrag einstimmig von der Versammlung entlastet.  
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TOP IV: Wahlen 

Vor den Wahlen wird Helmut Janßen offiziell verabschiedet und für seine 33jährige 

Vorstandsarbeit zum Ehrenmitglied des SFV Apen ernannt und eine Fischglocke mit 

Widmung überreicht. Es erfolgten zahlreiche Grußreden und Geschenke der anwesenden 

Gäste. 

Die Neuwahlen ergaben folgende Ergebnisse der anwesenden stimmberechtigten 

Mitglieder:  

1. Vorsitzender: Jörn Krieger, einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an. 

Der Vereinssitz muss laut Satzung in Apen sein. Es wird einstimmig beschlossen, die Adresse 

der Vereinshalle, Zur Festung 18, 26689 Apen, hierfür zu bestimmen. 

2. Vorsitzender: Jan Volkmann, einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an. 

Jugendwarte: Julian Berding und Jasper Kießelhorst, einzeln und einstimmig gewählt, alle 

nehmen die Wahl an.  

In den Festausschuss wurden einstimmig Michael Hemken, Laura Rademacher, Stephanie 

Krieger und Jan Zeterberg gewählt. Alle nehmen die Wahl in den Festausschuss an. 

Als neuer Kassenprüfer wurde Mirco Lübben (für Michael Hemken) gewählt.  

Für die langjährige Arbeit im Festausschuss bedankt sich der Vorstand bei Marlene und 

Burkhard Nieruch und überreicht je einen Essensgutschein und einen Blumenstrauß. 

 

TOP V: Verschiedenes 

Es lagen keine Anträge vor. 

Horst Volkmann schlägt vor, eine Seniorenangelgruppe zu gründen. Er und Harald Bruns 

würden die Organisation übernehmen. Es wird einstimmig beschlossen, diesem Vorschlag zu 

folgen. Ein offizieller Beschluss wäre auf der kommenden Jahreshauptversammlung 

nachzuholen. 

Helmut Janßen verwies auf den gestrigen Superheldenlauf zugunsten des Hospizes 

Westerstede und, dass der Mühlenverein den restlichen Waffelteig heute anbiete. Die 

heutige Spendensammlung in Höhe von 300,00 € wird aufgrund dessen zugunsten des 

Hospizes Westerstede verwendet. 
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Nachdem keine Fragen mehr aus der Versammlung gestellt wurden, hat der 1. Vorsitzende 

die Versammlung um 17:20 Uhr geschlossen. 

 

gez. Jörn Krieger     gez. Jan Volkmann 

1. Vorsitzender     2. Vorsitzender 

Jörn Krieger      Jan Volkmann 

Protokollführer 


